

# Lanza AMLO un plan de apoyo integral a Cananea

**Incluye la solución de añejos conflictos laborales mineros**

- Impulsará negociación para el pago justo de utilidades a obreros
- Se evaluarán de nuevo daños del derrame tóxico de Grupo México

ENRIQUE MÉNDEZ, ENVIADO/P 4

## Encarga López Obrador a SG atender conflictos laborales en Cananea

**SE REVISARÁN DAÑOS QUE CAUSÓ GRUPO MÉXICO A RÍO**

El plan incluye negociar pagos a mineros

ENRIQUE MÉNDEZ  
ENVIADO  
CANANEA, SON.

El presidente Andrés Manuel López Obrador presentó el Plan integral de atención para Cananea, que incluye la solución por la vía política y "sin inclinar la balanza" de los juicios laborales pendientes, una nueva evaluación de los daños causados por Grupo México al río Sonora y la negociación para el debido pago de utilidades, "que no se pueden regatear a los mineros".

En relación con la huelga de la sección 65 del Sindicato Nacional de Trabajadores Mineros Metalúrgicos, movimiento que el 30 de julio cumplirá 14 años, el mandatario ofreció "ayudar en las diferencias que tienen las partes para llegar mediante el diálogo a un acuerdo entre todos. Es como una utopía, porque se han confrontado mucho tiempo, pero vamos a intentarlo. Vamos a buscar que se llegue a un acuerdo general en lo laboral".

López Obrador encargó la negociación a la secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, estando presente la titular del Trabajo.

Dijo que invitó a la ex ministra a la reunión, en el Instituto Tecnológico de Cananea, "para que nos ayude, todos los juicios que están pendientes se revisen y se le dé la razón al que la tenga, sin influyentismos de ningún tipo. Justicia, eso es lo que ofrecemos".

El conflicto, por violaciones al contrato colectivo de trabajo y condiciones de inseguridad laboral, se inició en 2007, la mina de cobre de Grupo México estuvo cerrada hasta 2010 y, gracias a diferentes laudos, así como el uso de la fuerza pública, la empresa reabrió y ahora opera con mineros de la Confederación de Trabajadores de México (CTM), a quienes también la compañía de Germán Larrea redujo prestaciones.

Ayer domingo, afuera del tecnológico, se manifestaron los mineros de la sección 65, así como los de la CTM. El Presidente hizo referencia al movimiento de huelga de 1906 y, al resaltar que prevalece la deuda histórica con los mineros de Cananea, anunció que en tres meses él y los funcionarios responsables del plan regresarán a hacer una evaluación. Agregó que Sánchez Cordero deberá presentar entonces un avance "de cómo va el asunto laboral".

El mandatario afirmó que en su gobierno se puso fin a la política de que un grupo decidía en las relaciones laborales "y es lo que complicó el problema aquí en Cananea, porque en la Secretaría del Trabajo mandaba una de las partes, los trabajadores no eran tomados en cuenta. Ya no es así y ahora debe atender a las dos partes, actuar con justicia".

El plan integral para Cananea incluye la atención médica general, incluso para quienes no son derechohabientes; la ampliación de programas sociales; obras de desarrollo urbano, ampliación y vivienda nueva para familias de menores ingresos, así como la búsqueda de más información del derrame de tóxicos al río Sonora, de agosto de 2014, a partir de la orden de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, de reevaluar la magnitud del daño causado por Grupo México.

La Procuraduría Federal de Protección al Ambiente buscará más pruebas y la Secretaría de Medio Ambiente mantendrá la vigilancia de la explotación minera y la calidad del agua; se reactivará el fideicomiso del río Sonora y se revisarán los pozos y las concesiones de agua.

